



Regio Basiliensis

CARTE BLANCHE

30 mai 2023

« 60 ans de Regio Basiliensis - 60 ans de coopération transfrontalière »

La Conférence du Rhin supérieur, un acteur opérationnel au cœur de la coopération transfrontalière
Josiane Chevalier, Préfète de la Région Grand Est, Présidente de la Conférence du Rhin supérieur (CRS)

Je suis heureuse de contribuer à votre Carte Blanche pour les 60 ans de la Regio Basiliensis, qui est un interlocuteur suisse de la Conférence du Rhin supérieur (CRS), instance que j'ai l'honneur de présider cette année. Ce mandat est une formidable opportunité pour moi de poursuivre les travaux menés par mes prédécesseurs et de promouvoir de nouveaux projets pour approfondir la coopération transfrontalière.

« **Travailler mieux ensemble, du concret au service de nos populations** » est l'objectif qui guidera mon action durant ma présidence, pour laquelle j'ai choisi de prioriser plusieurs thématiques d'actualité.

La préservation de l'eau est l'enjeu majeur pour l'avenir et la résilience du territoire, de même que la transition vers un mix énergétique plus durable. Le Rhin est le trait d'union entre les trois zones frontalières française, allemande et suisse. Plus qu'un symbole, ce fleuve incarne à lui seul l'identité de notre territoire et nous sommes garants de sa préservation.

Les projets fédérateurs doivent également être valorisés, comme le sport, qui sera mis à l'honneur dès cette année dans la perspective des Jeux olympiques en 2024 à Paris.

Je porte, enfin, une attention particulière à l'approfondissement de la coopération transfrontalière en matière d'entraide en cas de catastrophe mais aussi de coopération sanitaire. Des exercices transfrontaliers sont ainsi organisés tout au long de l'année.



La CRS est selon moi un laboratoire d'idées qui rapproche nos populations autour de projets tri-nationaux porteurs. Je formule, pour cette année de présidence française, le vœu qu'elle soit un modèle de coopération trinationale qui puisse rayonner, y compris au-delà la vallée rhénane.

Avec la [Carte Blanche](#) nous offrons aux professionnels une plate-forme, où ils peuvent donner des impulsions sur la coopération transfrontalière et exposer leurs visions sur le développement dans le Dreiland. En 2023, nous publions des articles au sujet « 60 ans de Regio Basiliensis – 60 ans de coopération transfrontalière ».